
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
 des Kultur-, Sport- und Umweltausschusses (Gemeinde Schülldorf)  

am Dienstag,13.08.2019 im "Haus der Jugend",  
Dorfstr. 12 a, 24790 Schülldorf 

 
 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Jana Ploß  
   
 stellv. Ausschussvorsitzender  
 Taner Dogan  
   
 Ausschussmitglieder  
 Frithjof Albrecht  
 Uwe Dien  
 Christiane Petersen  
 Torge Struck  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Bürgermeister Siegfried Tomkowiak 

Mitglied der GV Maren Struck 
 

   
 
 c) entschuldigt:  
 
 Angelika Hasse   
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
Öffentlicher Teil 

 1. 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 2. 

Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, Beschlussfassung über 
die Tagesordnung und evtl. Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit gem. §46 
VIII GO SH  

 3. 
Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 
vom 07.05.2019  

 4. Einwohnerfragestunde  

 5. 
Beratung über die Ergänzungen der Benutzungsordnung über die künftige 
Nutzung des Hauses der Jugend und der gemeindlichen Sportanlage  

 6. Beratung über ein Regelwerk für das Kinder- und Jugendforum Schülldorf  

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:36 Uhr   
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 6 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 7. 
Beratung und Beschlussfassung über die Durchführung der Baby- und 
Kinderbörse Schülldorf als gemeindliche Veranstaltung  

 8. 
Vorstellung von Checklisten für die künftige Planung von Veranstaltungen in der 
Gemeinde Schülldorf und Ohe  

 9. 
Beratung und Beschlussfassung über die Gestaltung des Volkstrauertages am 
17.11.2019  

 10. 
Planung und Gestaltung der Weihnachtsfeier der Gemeinde Schülldorf am 
14.12.2019  

 11. 
Beratung und Beschlussfassung über die Gestaltung und das Erscheinen des  
Schülldorfer Infoblattes  

 12 Sachstandsbericht zur Dorfchronik  

 13. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der Ausschussmitglieder  

 Voraussichtlich Nicht öffentlicher Teil 
  14. Mitteilung der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der Ausschussmitglieder  

 Öffentlicher Teil 
  15. Schließung der Sitzung  
 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Vorsitzende Jana Ploß eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Jana Ploß begrüßt Torge Struck als neues Mitglied im KSU- Ausschuss im 
Nachrückverfahren für Sina Höhling. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 29.07.2019 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Die Vorsitzende stellt weiterhin fest, dass der Kultur-, 
Sport- und Umweltausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. 
 
 
TOP2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH    

 
Beschluss:  
Der Kultur-, Sport- und Umweltausschuss beschließt einstimmig die Tagesordnung. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

vom 07.05.2019 
 
Beschluss: 
Der KSU-Ausschuss beschießt die Niederschrift vom 07.05.2019 
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Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
 
TOP 4.:  Einwohnerfragestunde 
 
Es gibt keine Wortmeldungen.  
 
 
TOP 5.: Beratung über die Ergänzungen der Benutzerordnung über die 

künftige Nutzung des Hauses der Jugend und der gemeindlichen 
Sportanlage 

 
Änderungen bzw. Ergänzungen (unterstrichen): 
§1 (Abs.4)   
Die Einrichtungen der Sport- und Freizeitanlage können für Veranstaltungen genutzt werden, 
die gemeinnützigen, kommunalen, gesellschaftlichen, kulturellen oder sportlichen Zwecken 
dienen, dazu zählen neben den traditionellen gemeindlichen Veranstaltungen wie z.B. das 
Osterfeuer, Vogelschießen, Laternenumzug, Weihnachtsfeier u.a. auch folgende 
Veranstaltungen:  
 

a. Veranstaltungen vom Kinder-und Jugendforum 
b. Baby- und Kinderbörse Schülldorf 

 
§1 (Abs.6)  
Eine Nutzung zur Verbreitung militärischen, nationalsozialistischen oder 
extremistischen Gedankenguts ist ebenfalls ausgeschlossen. 
(zusätzliche grammatikalische Veränderung dd Protokollführerin) 
  
 
Uwe Dien bittet darum, §6 (Abs.5) stilistisch zu korrigieren, wird entsprechend 
veranlasst. 
Bgm Tomkowiak weist auf §8 (Abs.7) hin, bei dem auf Antrag eine 
Gebührenermäßigung für Vereine, Verbände und Vereinigungen, die im Sport- bzw. 
Kulturbereich bzw. im Kinder- oder Sozialbereich wirken möglich ist. Hier ist auch 
evtl. eine Pauschalvereinbarung vereinbar. 
 
 
TOP 6 Beratung über ein Regelwerk für das Kinder- und Jugendforum 
 
Unter Leitung von Gudrun Höhling und Jana Ploß wurde ein Entwurf der Satzung der 
Gemeinde Schülldorf für das Kinder- und Jugendforum Schülldorf erstellt. 
Es ist Gudrun Höhling wichtig zu klären, ob die Veranstaltungen des Kinder- und 
Jugendforums Schülldorf als Veranstaltungen der Gemeinde gelten und damit auch 
entsprechend versicherungstechnisch abgesichert sind.  
Maren Tessensohn vom Amt Eiderkanal antwortet auf die schriftliche Anfrage von Gudrun 
Höhling, dass der Versicherungsschutz gegeben ist durch §1(Abs.2) der Satzung der 
Gemeinde Schülldorf für das Kinder- und Jugendforum Schülldorf. Der Entwurf der Satzung 
wird an Herrn Maseberg zur rechtlichen Prüfung weitergeleitet mit dem Ziel, dass der KSU- 
Ausschuss möglichst bei der nächsten Sitzung im November eine Beschlussfassung 
vorbereiten kann. 
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Es gibt Einwände zur Zeitverzögerung.  
Deshalb soll dieser Punkt an die GV Sitzung im September 2019 weitergeleitet werden zur 
schnelleren Realisierung. 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Durchführung der Baby-und 

Kinderbörse Schülldorf als gemeindliche Veranstaltung 
 

 
Jana Ploß ist es ein Anliegen, dass auch hier der Kommunale Schadensausgleich (KSA) SH 
greift, um den Versicherungsschutz zu gewährleisten. 
Dafür ist es u.a.notwendig, dass 2 Personen, die an der Baby-und Kinderbörse beteiligt sind, 
an einer Schulung für feuertechnische Sicherheit teilnehmen. 
Jana Ploß wird an dieser Schulung teilnehmen und sich um eine weitere interessierte Person 
bemühen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der KSU-Ausschuss empfiehlt, die Baby- und Kinderbörse künftig als gemeindliche 
Veranstaltung durchzuführen. Die Planung und Durchführung obliegt dem 
Organisationsteam der Baby- und Kinderbörse. Über die Verwendung der 
eingenommenen Gelder soll der Kultur-, Sport- und Umweltausschuss in 
Abstimmung mit dem Organisationsteam entscheiden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8: Vorstellung von Checklisten für die künftige Planung von 

Veranstaltungen in der Gemeinde Schülldorf und Ohe 
 

 
Tamer Dogan hat für künftige Veranstaltungen in der Gemeinde Schülldorf Checklisten für 
die einzelnen Veranstaltungen, wie z.B. Osterfeuer, Schiet sammeln, Weihnachtsfeier usw. 
erstellt: Er erläutert die Möglichkeiten, mit diesen Listen zu arbeiten und das Wissen so aus 
den vergangenen Jahren sinnvoll zu nutzen. 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Gestaltung des 

Volkstrauertages am 17.11.2019 
 
18.11.2019 in Ohe Drei-Eichen 
 
Die Feuerwehr nimmt auf freiwilliger Basis teil. 
 
Aufgabenverteilung: 
Jana Ploß wird die Blumengestecke und -kränze bestellen. 
Die Veranstaltung soll durch den Posaunenchor Nübbel musikalisch begleitet werden. Bgm 
Tomkowiak wird diesbezüglich anfragen. 
Es war im vergangenen Jahr nicht möglich, einen Pastor für die kirchliche Begleitung zu 
finden. Deshalb wird in diesem Jahr Bgm Tomkowiak Kontakt mit Stefanie Wippich 
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aufnehmen. Sollte Frau Wippich verhindert sein, wird Bgm Tomkowiak die Trauerrede 
halten. 
 
Beschluss:  
Der Kultur-, Sport- und Umweltausschuss beschließt einstimmig, dass der Volkstrauertag 
durchgeführt wird gemäß der vorgenommenen Absprachen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Planung und Gestaltung der Weihnachtsfeier am 14.12.2019 
 
Im Infoblatt wird in der nächsten Ausgabe nachgefragt, wer sich an den 
Vorbereitungen beteiligen möchte. 
Die Landfrauen werden sich am Kuchenbacken beteiligen. 
Frithjof Albrecht wird einen Beitrag leisten mit dem Bereitstellen von Schmalzbroten 
Bezüglich Kuchen, Torten und belegten Brötchen wird Jana Ploss in Zusammenarbeit mit 
der Kindertagesstätte „Spatzennest“ nachfragen, ob auch in diesem Jahr eine Beteiligung 
vorgesehen ist und ob die Kita wieder eine Aufführung organisieren kann. 
Auch beim Kinder-und Jugendforum wird bezüglich der Aufführungsmöglichkeiten 
nachgefragt. 
Die Musikanlage wird von Jürgen Hardt bereitgestellt, für die Musik sorgt Bgm Tomkowiak. 
Die Verantwortlichkeit für das Besorgen des Weihnachtsbaumes steht noch aus, ebenso für 
das Vorbereiten der Geschenktüten, die in diesem Jahr auch wieder an die Kinder. ausgeteilt 
werden sollen. Es werden nach der Erfahrung der vergangenen Jahre ca. 80-100 Tüten 
benötigt. Die Kosten belaufen sich pro Tüte auf ca. 2,00€ bis 2,50 €.  
Jana Ploß wird beim Pastor nachfragen, ob er die Weihnachtsfeier mit begleiten kann. 
Es wird über ein Einlegeflyer im Schülldorfer Infoblatt über die Gestaltung der 
Weihnachtsfeier informiert. 
 
Anlässlich des Anleuchtens des Weihnachtsbaumes wird Harald Ciolkowski gefragt, ob 
er auch wie im letzten Jahr mit einem Pony dabei sein kann. 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Gestaltung und das 

Erscheinen des Schülldorfer Infoblattes 
 
Der Umfang soll sich weiterhin auf 1 DIN A 3 Blatt beschränken, im Ausnahmefall 2 DIN A 3 
Blätter. Das Infoblatt wir vorerst zweimal jährlich erscheinen, zu einem späteren Zeitpunkt 
ggf.öfter. 
Zur inhaltlichen Gestaltung werden folgende Ergänzungen erörtert: 

Protokolle der GV Sitzungen mit einer Kommentierung oder 
Auszüge aus dem Protokoll oder 
nur Fakten und Ergebnisse als Zusammenfassung. 

Einig sind sich alle Anwesenden darüber, dass eine überparteiliche Information erfolgen 
muss. 
Der Vorschlag, ein Redaktionsteam zu bilden, wird aufgegriffen und diskutiert. Die 
Möglichkeit, auch Bürger und Bürgerinnen aus Schülldorf hier mitarbeiten zu lassen wird 
verworfen, wobei aber weiterhin Artikel von diesem Personenkreis nach Prüfung und 
Genehmigung durch den Bürgermeister veröffentlicht werden können. 
Dieses Team soll sich aus 5 Mitgliedern zusammensetzen: 
 Vorsitzende des KSU- Ausschusses 
 2 Mitglieder aus dem Bauausschuss 
 2 Mitglieder aus dem KSU-Ausschuss 
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Interessierte KSU Mitglieder mögen sich diesbezüglich an Jana Ploß werden. Beim 
Bauausschuss wird Jana Ploß das Interesse erfragen. 
 
Beschluss:  
Der Kultur-, Sport- und Umweltausschuss beschließt ein Redaktionsteam für das 
Schülldorfer Infoblatt  zu bilden bestehend aus der Vorsitzenden des KSU-Ausschusses 
Jana Ploß und 2 Mitgliedern des KSU-Ausschusses, desweiteren aus 2 Mitgliedern des 
Bauausschusses. Das Redaktionsteam entscheidet über das Erscheinen und die Gestaltung  
des Schülldorfer Infoblattes. Der Bürgermeister entscheidet über die Veröffentlichung und 
erteilt die Freigabe für die einzelnen Artikel. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 12.: Sachstandsbericht zur Dorfchronik 
 
Gudrun Höhling berichtet, dass eine Themenverteilung an die Mitglieder des Arbeitsgruppe 
erfolgte. Es gibt noch Unsicherheiten wegen des Datenschutzes bezüglich der 
Veröffentlichung von Fotos. Herr Maseberg wird um Unterstützung gebeten für die 
entsprechenden die Datenschutzformulierungen.  
Zum Thematik Einsicht in die GV Protokolle steht die Antwort vom Amt Eiderkanal noch aus. 
 
 
TOP 13.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder 
 
Tamer Dogan teilt mit, dass die Kita Jubiläumsfeier am kommenden Samstag stattfindet. 
Jana Ploß fragt bei Gudrun Höhling nach, wie der Sachstand bei dem Kinder-und 
Jugendforum ist. Gudrun Höhling berichtet, dass 3 Kindervertreter und 3 
Erwachsenenvertreter gewählt wurden. Am 31.08.2019 findet das nächste Inline Skater 
Training statt. Weiterhin sind Befragungen des Hofladens und Edeka im Hinblick auf 
Umweltaspekte und eine Müllsammelaktion im September/Oktober geplant.  
 
 
TOP 14.: Voraussichtlicher Nicht öffentlicher Teil   
 
Entfällt wegen Nichtbedarf 
 
 
TOP 15.: Schließung der Sitzung   
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:36 Uhr. 
 
 
 
      gez. Ploß        gez. Petersen 
   

Jana Ploß  Christiane Petersen  
(Die Vorsitzende) Schülldorf, 05.09.2018 (Protokollführung) 
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